

DIARIO DE MALLORCA

del Jueves 2 de Marzo de 1809.

San Absalon M.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. Ast. de hoy

Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Salte el sol á las 6
7 de la m.	8 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. 5 l.	NNE.	24 m. y 21. s.
12 del día	10 g.	28 p. 5 l.	OSO.	se pone las 5 y
5 de lat.	11 g.	28 p. 5 l.	SO.	36. m. 12. s.

Concluyen las aventuras.

Desde este momento Napoleon no pensó mas que en separar á su hermano, y la embaxada de Madrid no fue mas que un pomposo titulo, por medio del qual esperaba que Luciano desistiria de sus pretensiones, y se prestaria á la execucion de los planes formados para el engrandecimiento de los Bonapartes, y la inauguracion de su nueva dinastia. Pero Luciano eludió las esperanzas de su hermano, y se opuso decididamente á todas sus miras de elevacion. A su vuelta de Madrid se aplicó á formar en el seno de su familia una liga contra su hermano. El fue quien sostuvo á Geronimo en su primera resistencia á las órdenes de Napoleon. El tenia tambien el mayor influxo sobre Josef; tanto, que guiado por sus consejos rehusó á los principios la corona de Italia, que confió despues á Eugenio Beauharnois. Estas intrigas y el repudio de su muger prolongaron su destierro en Italia. Desde esta época ha mudado enteramente sus costumbres y su hábitos. Ha vivido en la mas profunda soledad, unicamente ocupado en adquirir conocimientos que le faltaban, y sobre toda en el estudio de la monarquía antigua de Francia hecho en manuscritos que pudo adquirir á costa de mucho dinero.

Quando Bonaparte pasó á Italia , trabajaron muchas personas en la reconciliacion de los dos hermanos, pero no queriendo Luciano dar ningun paso, sirvió la inutilidad de esta tentativa solamente para confirmarlos mas en el odio que los divide. Se asegura que con ocasion de la muerte del Duque de Enghien , dixo Luciano : no basta para él haber usurpado el trono de los Borbones , aun es preciso que sea su verdugo. Los que le han tratado en Italia , cuentan que jamas disimula el disgusto que le causa la marcha altiva y tiránica de su hermano , ni los presentimientos de una catástrofe que arruinará su familia y la Francia . El hizo pasar muchas veces avisos siniestros al usurpador , sin duda para evitar hallarse comprometido en el horrible descubrimiento que prevee . Pero lo que es digno de notarse , es que lleva consigo una muger que prefirió á una coroná , y la lleva á un pais , donde se encuentra con otra muger abandonada por Bonaparte por subir al trono.

NOTICIAS PARTICULARES.

Ayer llegaron á este Puerto 125 Prisioneros franceses desde el de Alicante. Son por la mayor parte muy niños y los mas italianos , y sin duda mas dignos de compasion , que de nuestro enojo.

Los Marineros que los han conducido han dado varias noticias aunque poco exáctas : entre las de mayor excepcion son la entera libertad de Zaragoza, y la declaracion del Norte. Quanto á la primera aseguran que á la llegada del Marques de Lazan permitió Palafox , para hacer mayor el estrago, que entrasen algunas columnas enemigas dentro de la Plaza con lo que consiguió que atacados por dentro y fuera los franceses sufriesen la perdida de 150 hombres entre muertos heridos y prisioneros. Si esta accion es cierta del modo que se detalla , merece ciertamente un elogio particular por la destreza y sagacidad con que está manejada. Se dice que de sus resultas levantaron el sitio los sitiadores , desesperados de lograr la conquista de la inexpugnable Zaragoza.

Acerca de las cosas del Norte se dice que la Alemania la Prusia y la Puerta Otomana han declarado abiertamente la

guerra á Bonaparte; pero que la Rusia ha quedado neutral. Si es cierta la declaracion de todas las antedichas Potencias, es muy probable que vea realizadas sus conjeturas el Autor de las aventuras de este Diario y del de ayer; pues un rompimiento tan decidido de Gabinetes tan respetables, junto al valor y general entusiasmo de la Nacion Española, es muy suficiente para postrar la altivez del que aspira á dominar á todo el universo.

LITERATURA.

El D. Quixoté de ahora con Sancho Panza el de antaño.

Esta pequeña obrita parto del fecundo ingenio de D. Francisco de Meseguer, es digna del aprecio de todas las personas de buen gusto. El Autor finge un sueño en el que cuenta se le representaron en una amena floresta Bonaparte, armado con todos los arreos de Caballero andante, y Sancho Panza como pensativo al ver los desastres que ha ocasionado á la España su pérfido y nuevo amo. El diálogo entre estos dos personajes es de lo mejor que por su estilo se ha escrito en esta época. Los acontecimientos de Bayona, la conducta del Corso con la España, y la impiedad y barbarie de los soldados franceses están dibujados con tal colorido de menosprecio por el gracioso genio de Sancho, que á pesar de ser tan conocidos estos sucesos, toma el lector en ellos un nuevo interes que no le permite dexarlos hasta haberlos concluido. En todo el parece que Sancho se propone hacer un paralelo entre D. Quixote y Bonaparte, llevando siempre este último lo peor de la question. Las reflexiones sencillas del Escudero opimen tanto al aventurero de nuevo cuño, que le es forzoso para evadirse de su peso, ó hechar mano de débiles subterfugios, ó de alguna de las pérfidas razones que dicta el maquiabélismo, ó la tiranía. Pero todo esto está conducido con tanta finura, sencillez y naturalidad, y el buen Sancho reproduce sus antiguos refranes con tal propiedad y profusion, que hacen lo mas gracioso y entretenido de este papel. Puede asegurarse que solo el genio jocoso de Meseguer podia haber emprehendido imitar á Cervantes, y haberlo conseguido con tanta felicidad.

Se hallará en la libreria de Carbonell y a reales vellon.

NOTICIAS DEL PAIS

**Prsigue la lista de los suscriptores para la formacion
vestuario del ejército.**

Villa de Pollenza.

r. de v.

r. de v.

- Sr. Juan Cerdá. 80 11a. 1987
 L' Amon de can Melsion. 20 Sra. Francisca Ana Pas-
 Sr. Sebastian Cerdá y Pe- qual.
 dro Josef su Padre. 80 Da. Antonia Mas Viuda de
 El vecindario de dicha Vi- camisas.
 Trigo
 D. Jayme Cifre de Colonia una quartera.
 Martin Cifre una quartera.
 L' Amon de Albercuix una quartera.
 Antonio Torxe Fonoll una quartera.
 L' Amon de Llanaira una quartera.
 L' Amon de Formentó tres barcillas.
 Honorable Martin Cifre dos barcillas.
 L' Amon del Pajol dos barcillas y tres almudes.
 Sra. Francisca Ana Pasqual una barcilla.
 Honorable Guillermo Segui una barcilla.
 Havas
 Honorable Guillermo Segui una barcilla.
 L' Amon de Tornella una quartera y una barcilla.
 Don Bartolome Bennassar quatro barcillas.
 D. Pedro Llobera tres barcillas.
 El Honorable Jayme Llitrá dos barcillas.
 L' Amon del Vilartá barcillas y tres almudes.
 L' Amon de son Brull una quartera.

CON SUPERIOR PERMISO,

En la Imprenta de Buenaventura Villalonga.